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Gérer une commune exige une implication quotidienne 
et une connaissance pointue des enjeux locaux, de la 
réglementation, des attentes et des contraintes de nos 
multiples interlocuteurs communautaires, associatifs, 
usagers, administré.es et services publics.  
 

Malgré le contexte général de désengagement de l’État, 
nous gardons à cœur de porter des projets qui, nous 
l’espérons, assureront à notre commune l’avenir le plus 
serein possible. Malgré les différentes augmentations des 
matières premières, nous abordons l’avenir avec 
dynamisme et pragmatisme avec l’idée de ne pas 
grever nos finances.  
 

Nous ne savons pas de quoi l’avenir sera fait, mais nous 
savons que ce qui a été fait n’est plus à faire : Près de 
270 000 €, en partie subventionnés, mais avancés sur le 
Budget 2022 ont été fléchés pour la modernisation de la 
Plaine de Jeux. Nous souhaitions et voulions réaliser ces 
investissements sportifs pour notre jeunesse, pour 
l’attractivité et le rayonnement de notre village. 
 

D’autres projets, tout aussi structurants, vont s’offrir à nous. 
D’autres problèmes, tout aussi prégnants que ceux 
actuels, vont surement s’inviter à la table du Conseil 
Municipal : ses élu.es auront à plancher, trancher et 
arbitrer les orientations comptables sur le Budget 2023. 
 

A mi-mandat, il reste encore beaucoup de choses à 
améliorer et d’autres à réaliser, comme la modernisation 
de l’éclairage public, l’implantation du nouveau 
bâtiment modulaire et le changement de menuiseries 
extérieures à l’école, l’aménagement du parking et des 
terrains Av. de la Gare, l’acquisition de matériels 
professionnels de voirie, la création d’un Comité 
d’Œuvres Sociales pour le personnel communal, la lutte 
contre la cabanisation, les jardins familiaux au Salita, la 
nouvelle garderie, le nouveau restaurant scolaire … mais 
d’ici la fin du mandat, nous aurons largement l’occasion  
et le temps d’y revenir ensemble et de vous en reparler ! 



Tribune « AGIR ENSEMBLE POUR BDA » : Mme Dolorès CARRÉ, Mme Mireille FOXONET et M. Frédéric MALET 

nous ont fait savoir qu’ils n’auraient pas de tribune à paraître ce mois-ci.  

Engagés sur une mission d’intérêt général, d’une durée de 6 à 

12 mois, à raison d’au moins 24 heures hebdomadaires, le.s 

jeune.s volontaire.s viendront en appui pour développer des 

services à l’usager, démultiplier l’effet de l’action des 

bénévoles. Banyulenc.ques ou de villages voisins, vous 

pouvez faire acte de candidatures en envoyant un mail à 

l'accueil de la Mairie :  

accueil@banyulsdelsaspres.fr  

La Bibliothèque recherche bénévole.s et  « Emploi civique »  

La traditionnelle cérémonie des vœux au personnel communal a 

eu lieu le vendredi 27 janvier dernier. 
 

Ce temps de pause et de partage est l'occasion de retrouver 

l’ensemble des femmes et des hommes qui, chaque jour, toute 

l’année, œuvrent aux côtés de l’équipe municipale.  
 

Sans leur implication, les projets communaux aussi beaux et 

ambitieux soient-ils, la volonté municipale aussi forte et affirmée 

soit-elle, ne peuvent avoir le moindre prolongement. 
 

En ce début d’année, il est important de leur réitérer l’estime et la considération que l’ensemble de 

l’équipe municipale leur porte et dire sa reconnaissance pour leur travail et leur implication dont 

toutes et tous font preuve. 
 

M. le Maire est revenu sur le cap à conserver vers la qualité des services rendus à la population et 

que toutes et tous restent engagé.es dans la dynamique de projets. La mission commune, aux 

élu.es et aux agent.es, est de rendre chaque année, notre village plus beau, mieux équipé et plus 

agréable à vivre.  
 

Ensemble, nous ne perdons pas de vue les grincheux insatisfaits et les éternels « jamais contents », 

nous regardons avec conviction vers l’avenir de manière résolue, guidé.es par les projets 

communaux, qui visent à faire de notre village, un village singulier, exemplaire, solidaire, un 

village qui bouge.  

Des vœux 2023 au Personnel communal engagés vers l’avenir !  

Des luminaires économes au dessus de la nouvelle plaine de Jeux 

Peu à peu, la reconversion de l’ancien terrain de tennis s’étoffe. Après les 

modules de skate-park, en attendant la mise en place du terrain de padel, 

l’aménagement du nouveau terrain de basket 3x3 est aujourd’hui lancé. 
 

Les candélabres existants ont été remplacés par des spots LED beaucoup 

moins énergivores. Leur positionnement lui aussi a été revu et adapté pour 

répondre au mieux aux associations sportives qui pourront utiliser cette 

plaine de jeux pour leurs évènements et manifestations. 
 

Nous profitons de cette publication pour remercier les dirigeants et 

licencié.es du FC ASPRES et du BDA XV qui s’entrainent, pour aider la 

commune aux économies énergétiques, depuis leur début de saison, avec 

un éclairage réduit mais tout aussi suffisant.  

Usagers du Pump-track, FAITES RESPECTER et RESPECTEZ vous-même cet 

équipement public et le travail de nos agents. NE QUITTEZ PAS la piste et NE 

DETERIOREZ PAS les accotements de la bande roulable, qui ont été semés.   



Depuis son lancement en 2021, pas moins de 50 000 € ont été investis et fléchés sur des projets 

proposés et plébiscités par nos administré.es, notamment pour les plus conséquents, l’aire de Jeux 

El racó d'en Patufet en 2021 et les modules de skate-park en 2022. La plaine de jeux a, elle aussi, 
été reconfigurée et modernisée. Près de 270 000 € y ont été investis et avancés en 2022. Les 

subventions attendues de l’Agence Nationale du Sport, du Département, de La Région et le 

Sponsor Q-Energy couvriront 23,70 % du montant des travaux réalisés et/ou en cours. 
 

Des déconvenues inattendues ont malheureusement grevé notre budget 2022. La remise en état 

de la pelouse du Stade Municipal et la mise en place de clôtures appropriées pour empêcher de 

nouveaux dégâts occasionnés par les sangliers, nous ont obligés à débloquer près de 30 000 € 

supplémentaires que nous n’avions pas prévus. (non subventionnables) 
 

Devant cet état de fait et anticipant les investissements nécessaires aux futurs projets d’envergure 

de voirie et d’infrastructures scolaires, en élu responsable, toujours soucieux de la bonne tenue du 

budget sur le mandat, M. le Maire proposera aux élu.es du Conseil municipal de pouvoir ou non 

reporter l’édition 2023 du Budget Participatif. 

BUGDET PARTICIPATIF : Edition 2023 reportée en 2024 ? 

Depuis 2019/2020, nous vous parlions 

régulièrement de ce projet structurant porté par Le 

Département en bordure de la RD900, au Rond-
point de l'Oliù. 
 

Initialement, la commune envisageait de réaliser 

ce projet sur ses fonds propres et négociait ainsi 

directement avec TP FERRO, alors propriétaire de la 

parcelle pour aménager elle-même cette aire de 

co-voiturage.  
 

Entre temps, le Conseil Départemental lançait son 

programme de déploiement, le long des routes 

départementales, d'aires de co-voiturage. 
 

Fin de semaine dernière, les travaux de ce nouvel aménagement au carrefour de l'Oliù ont 

débuté. Au terme de 4 à 6 semaines de travaux, réalisés sous la direction du CD66, cette nouvelle 

aire de co-voiturage de 18 places sera opérationnelle. Cette belle concrétisation est aujourd'hui la 

pose de la "première pierre" à des futurs aménagements de la RD40, portés aussi par la Commune.  
 

Avec l'appui du Département, l'expertise SIVU des Aspres et avec les moyens financiers qui sont 

les nôtres, nous comptons réaliser le plus rapidement un cheminement piétons/vélos sur la portion 

de la RD40, de l'Oliù au Pont de la Carrerade.  
 

Il y a quelque mois déjà, les relevés topographiques ont été réalisés et les études lancées. 

L’acquisition d’un dernier terrain en bordure du Stade est en cours. Avec celles réalisées en leur 

temps, sous le mandat 2014/2020, comme nous l’avions réfléchi, nous allons pouvoir non 

seulement sécuriser le carrefour mais aussi de recalibrer la RD40 sur cette partie roulante et 

quelque peu sinueuse. Les échanges constructifs avec l’antenne du service des routes du 

Département nous laissent à penser que ces futurs travaux pourraient voir le jour sous ce mandat. 

Projet d’Aire de Co-voiturage - RD900/RD40/Rond-point de l’Oliù 



Depuis le retour des vacances de Noël, l'équipe enseignante du groupe scolaire constate la 

multiplication de petits conflits Parents/Parents et/ou Parents/Ecole. Forte de ce malheureux 

constat, elle envoyait donc le communiqué ci-dessous à destination de tous les parents, leur 

expliquant que les éventuelles chicanes entre enfants doivent rester au sein de l'école.  

Nous demandons aux parents d’élèves de faire confiance aux adultes présents auprès de vos 

enfants pour gérer et résoudre ainsi rapidement et sans esclandre les problèmes entre enfants. 
 

Au final, la gestion pédagogique des enseignantes et encadrante des ATSEM ne doit pas souffrir 

d'interventions intempestives et inappropriées des parents, ni au sein de l'école et encore moins 

aux abords : Donnons le bon exemple à nos enfants, aidons les enseignantes et soutenons l'équipe 

encadrante.  

Ce qui se passe à l'école … se règle à l'école !  

En septembre 2021, après avoir remplacé sous le 

mandat 2014/2020 pratiquement les éclairages les 

plus énergivores, le Conseil Municipal se prononçait 

favorablement au lancement de l'expérimentation de 

l'extinction généralisée de l'éclairage public sur une 

partie de la nuit. 
 

Aujourd'hui, nous pouvons donc comparer la 

consommation électrique effective de notre 

patrimoine actuel de nouveaux candélabres LED et 

encore anciens, à rénover notamment sur les rues des 

Vendanges, du Soleil … 
 

Même si nous bénéficions d'un TARIF BLEU réglementé 

pour l'alimentation de notre éclairage public, le prix du 

KWh de ce dernier a influé sur l'année 2022. Cette hausse 

significative sera malheureusement progressive en 2023. 
 

Depuis 2019, nous avons réduit notre consommation 

énergétique pour l’éclairage public de 51% pour une 

économie financière de 27% soit près de 5 400 € sur 

l'année 2O22.Les économies quantitatives et financières 

sont réelles et nous encouragent à poursuivre le travail 

avec le SYDEEL66 et continuer nos efforts en matière de 

développement durable.  
 

Les spots halogènes à l’intérieur de la Cité Administrative et de l’Espace Culturel Guy MALÉ ont tous 

été remplacés par des dalles LED beaucoup plus économes et tout aussi lumineuses 

2019 - 2022 : BdA, vers une sobriété énergétique !   



Conférence, Football, Zumba et Jardinage … BdA à tous âges ! 


